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В нашем обзорном материале – развер-
нутые комментарии Алексея Текслера по 
темам, которые «Парламентская неделя» 

освещает на своих страницах.

«Реальные дела»
Один из вопросов, прозвучавших в адрес ис-

полняющего обязанности губернатора, касался 
областной программы «Реальные дела». 

– Это хорошая программа, свод мероприя-
тий, которые доходят до конкретных жителей. 
Правильный подход. Вопросы благоустройства 
важны и для городов, и для сельских территорий. 
Главное – чтобы люди видели позитивные изме-
нения, – ответил Алексей Текслер.

Экология
Журналисты напомнили, что в весеннюю 

сессию депутаты Госдумы планируют принять 
федеральный закон о квотировании выбросов 
предприятий. Какие еще мероприятия в сфере 
экологии в области запланированы?

– Экология – безусловно, один из приоритетов, 
– заметил врио губернатора. – Что касается закона 
о квотировании, мне он кажется своевременной 
и правильной инициативой. Суть его в том, что 
решение о квотировании принимается не по от-
дельному предприятию, а на основе комплекс-
ного анализа ситуации в территории. Кроме того, 
в рамках национального проекта «Экология» су-
ществует федеральный проект «Чистый воздух», 
где предусмотрен мониторинг 12 городов России, 
в том числе Челябинска и Магнитогорска. Более 
того, с конкретными предприятиями мы достигли 
договоренностей, в рамках которых они возь-
мут ответственность по реализации мероприятий, 
связанных со снижением выбросов.

Тко
Красной строкой в экологическом блоке во-

просов стала тема уже свершившегося перехода 
Челябинской области на новую систему обра-
щения с твердыми коммунальными отходами. 
Представители прессы из Ашинского района 
вышли к Алексею Текслеру с предложением рас-
смотреть возможность строительства мусорно-
го полигона с полным циклом переработки в 
окрестностях района. Это, по мнению ашинцев, 
помогло бы уменьшить транспортное плечо, а 
значит, снизить тариф для жителей.

– В области размещается более миллиарда 
тонн ТКО. При этом перерабатывается лишь ма-
лая часть. Но возможности улучшить ситуацию 
есть, – заявил исполняющий обязанности главы 
региона. – Что касается непосредственно горно-
го кластера, я дам поручения вице-губернатору 
разобраться.

Алексей Текслер принял приглашение при-
ехать в Ашу, добавив, что посещение районов 
важно, поездки начнутся в ближайшее время.

дольщики
Представители средств массовой информа-

ции отметили, что в Челябинской области, к 
сожалению, еще остается острой тема проблем-
ных домов и обманутых дольщиков. Каково 
мнение на этот счет Алексея Текслера?

– Отдельные сдвиги уже есть, но проблема 
остается, – согласился врио губернатора. – Могу 
заверить, что вопрос находится в фокусе моего 
внимания. Задача власти – решать эти про-
блемы через взаимодействие с застройщиками 
и инвесторами. Соответственно, и они должны 
участвовать в разрешении ситуации с обману-
тыми дольщиками. Людям нужно помочь.

доРоги
На пресс-конференции не обошли стороной 

тему ремонта и содержания дорог.
– Сезон начнется в ближайшее время. Глав-

ное – это качество дорожных работ и гарантия 
их выполнения, – подчеркнул Алексей Текслер. 

– Мной принято решение об увеличении финан-
сирования в муниципальных образованиях, и 
первой территорией станет Коркинский район. 
Но нельзя забывать, конечно, и о наших круп-
ных городах, где дороги являются основными 
транспортными артериями. Я также обратил 
внимание на освещенность дорожных маги-
стралей, это станет одним из приоритетов в 
рамках дорожного строительства.

МесТные сМи
На фоне перехода Челябинской области 

на цифровое телерадиовещание представи-
телей районных ТВ интересовало мнение врио 

губернатора о поддержке местного телеви-
дения.

– В городах и районах оно должно быть, 
поскольку оно сосредоточено на местных про-
блемах, – обозначил четкую позицию Алек-
сей Текслер. – Рассмотрю этот вопрос. Жители 
должны понимать местную повестку, а власть 

– получать обратную связь.

о важноМ
– Что придает вам сил в конце продолжи-

тельного рабочего дня? – спросили журнали-
сты врио губернатора Алексея Текслера.

– Скажу одним словом… Семья.
Отвечая на вопрос о своем участии в гу-

бернаторских выборах в сентябре этого года, 
Алексей Текслер заявил, что пойдет на выборы 
как самовыдвиженец, при этом он пригласил 
к сотрудничеству партии, разделяющие его 
взгляды как руководителя региона.

Подготовил Александр Патритеев. Фото Олега Каргаполова

Алексей Текслер: 
первый рАзговор с регионом
19 мАрТА президенТ россии 
влАдимир пуТин нАзнАчил 
временно исполняющим  
обязАнносТи губернАТорА 
челябинской облАсТи Алексея 
ТекслерА. зА две недели АкТивной 
рАбоТы врио глАвы регионА 
изучил мАссу обрАщений 
южноурАльцев. своеобрАзной 
реАкцией нА них сТАлА 
большАя пресс-конференция, 
прошедшАя в здАнии облАсТного 
прАвиТельсТвА.

Алексей Текслер, временно исполняющий обязанности 
губернатора Челябинской области:

Люди хотят улучшения ситуации здесь и сейчас. На этом и нужно сфокусироваться. Но, конеч-
но, должно быть стратегическое видение развития региона, и все те ресурсы, которые есть у 
Челябинской области, безусловно, будем использовать. Речь и о нашей промышленности, и 

о сельском хозяйстве, и о замечательных наших жителях. Область должна стремиться к раз-
витию, используя лучшие практики не только в стране, но и в мире. У нас есть все предпосылки 
для движения вперед.

На пресс-конференцию съехались сотни 
журналистов, от представителей районных  СМИ до 

корреспондентов федеральных информагентств

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

К первой пресс-конференции Алексея Текслера в должности исполняющего обязанности 
губернатора Челябинской области было приковано внимание не только представителей 
средств массовой информации, но и общественных организаций, жителей области, депута-

тов разных фракций Законодательного Собрания. Как следствие, двухчасовой диалог, охвативший 
целый спектр тем, получился весомым, конструктивным и, на наш взгляд, отвечал ожиданиям 
общественности.

Пресс-конференция продемонстрировала серьезный настрой Алексея Леонидовича присту-
пить к решению первоочередных задач, стоящих перед нашей областью, и в этом южноуральские 
парламентарии, безусловно, солидарны с врио главы региона. Особенно импонирует пози-
ция, что насущные проблемы нужно решать здесь и сейчас, не откладывая в долгий ящик, 
но при этом не стоит умалять важность стратегического планирования.
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УЧЕБА ДЛЯ ДЕПУТАТОВ

Напомним, раз в квартал в За-
конодательном Собрании Че-
лябинской области проходит 

встреча руководителей областного пар-
ламента с председателями представи-
тельных органов власти в территориях. 
В ходе дискуссии обсуждаются не толь-
ко вопросы, вынесенные в повестку 
встречи, но и ряд проблемных момен-
тов, с которыми сталкиваются муници-
пальные образования при реализации 
различных проектов и направлений.

БлагоусТРойсТво – 
как довеРие гРаждан

На этот раз большой интерес у участ-
ников совещания вызвали тонкости 
в реализации приоритетного проекта 
«Формирование комфортной городской 
среды». Стоит отметить, что с этого года 
эта работа ведется в рамках националь-
ного проекта «Жилье и городская сре-
да», а сам период действия программы 
продлен до 2024 года.

Напомним, проект реализуется с 
учетом мнений и предложений южно-
уральцев. Ежегодно проводится рей-
тинговое голосование, в ходе которого 
жители области имеют возможность 
озвучить свою позицию относительно 
тех объектов, которые в первую оче-
редь следует благоустроить. Областные 
власти поставили перед собой задачу 
к 2024 году увеличить долю жителей, 
принимающих участие в решении во-
просов развития городской среды, до 30 
процентов. Для справки: в этом году в 
рейтинговом голосовании приняло уча-
стие лишь 12 процентов граждан.

Уже известно, что в муниципаль-
ные программы по благоустройству 
дворовых и общественных территорий 
в настоящее время включено 515 объ-
ектов: 356 дворов и 159 обществен-
ных территорий. В 14 муниципальных 
образованиях на сегодняшний день 
проводятся конкурсы по выбору под-
рядчиков, остальные территории ведут 
необходимые для этого подготовитель-
ные работы. Кстати, две территории уже 
заключили контракты. Среди лидеров 
традиционно Южноуральск. Здесь уже 
подписаны контракты на благоустрой-
ство 19 дворов. Также в ближайшем 
будущем к работам по благоустройству 
приступит Увельский район, где заклю-
чен контракт на благоустройство обще-
ственной территории.

Стоит добавить, что с этого года дей-
ствуют новые федеральные правила 
для муниципальных образований, же-
лающих оказаться в числе участников 
программы по благоустройству. Одно 
из них требует, чтобы собственники 
жилья приняли решение о включении 
благоустроенной дворовой территории 
в состав общего имущества многоквар-
тирного дома.

Кроме того, межведомственная ко-
миссия приняла решение расширить 
минимальный перечень работ по бла-
гоустройству. Что касается финансового 
вопроса, то установлено обязательное 
условие по софинансированию соб-
ственниками жилья не менее трех про-
центов от стоимости работ по дополни-
тельному перечню для дворов, которые 
включены в программу до 9 февраля 
этого года, и 20 процентов – для дворов, 
которые вошли в программу после этой 
даты.

Жестко в проекте на текущий год 
обозначены и сроки всех работ. Так, со-
гласно федеральным правилам все му-
ниципальные контракты должны быть 
заключены до 1 мая по благоустройству 
дворов и до 1 июля – по обществен-
ным территориям. Если эти сроки бу-
дут нарушены, то бюджетные средства, 
выделенные на реализацию проекта, 
подлежат возврату в федеральный и 
областной бюджет.

– За своевременное исполнение 
требований программы будет жесткий 
спрос с глав муниципальных образова-
ний и председателей представительных 
органов власти, – заверил руководи-
тель депутатского корпуса Южного Ура-
ла Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – Надо понимать, что за каж-
дый проект по благоустройству голосо-
вали граждане, а значит, они надеются 
на то, что органы власти выполнят свои 
обязательства. И нарушение требова-
ний подорвет доверие людей. Поэтому 
за каждой территорией будет присталь-
ный контроль.

доРожные пРоБлеМы
Серьезная дискуссия развернулась и 

вокруг реализации национального про-
екта «Безопасные и качественные авто-
мобильные дороги». Напомним, проект 
реализуется как на федеральном, так 
и на региональном уровне, большая 
работа в этом направлении ведется и в 
каждом муниципальном образовании. 
На сегодняшний день в области сфор-
мированы две агломерации – Челябин-
ская, с протяженностью дорожной сети 
2310 км, и Магнитогорская, которая 
имеет протяженность автомобильных 
дорог 1218 км.

В этом году объем Дорожного фон-
да составляет 15,8 миллиарда рублей. 
Из них 730 миллионов рублей будет 
направлено на строительство и рекон-
струкцию региональных дорог, 5,3 мил-
лиарда – на содержание региональных 
дорог, 470 миллионов рублей – на капи-
тальный ремонт и порядка 940 милли-
онов планируется потратить на ремонт 

региональных дорог. Кроме того, пред-
усмотрены субсидии территориям.

По-прежнему большое внимание 
будет уделяться контролю качества до-
рожных работ со стороны депутатского 
корпуса.

– Наша задача – эффективно кон-
тролировать расходование бюджетных 
средств, следить за качеством дорож-
ных работ, – обратил внимание первый 
заместитель председателя областного 
парламента Юрий Карликанов (фрак-
ция «Единая Россия»). – Более того, на 
каждой территории за конкретным 
дорожным объектом должен быть за-
креплен депутат, который лично будет 
выезжать на объекты и контролировать 
ход работ. Также на плечи депутатского 
корпуса ложится претензионная работа 
с подрядчиками, которые недобросо-
вестно выполнили свои обязанности.

Обсуждая тему, председатели сове-
тов депутатов обратили внимание ру-
ководства областного парламента на то, 
что в ряде территорий по вине подряд-
чиков в негодность приходят участки 
дорог, по которым доставляются рас-
ходные материалы.

– Эта проблема действительно ак-
туальна почти для всех территорий, – 
согласился с замечаниями Юрий Кар-
ликанов. – В областной парламент 
уже неоднократно поступали сигналы 
из многих муниципалитетов. Именно 
поэтому мы рекомендовали министер-
ству строительства и инфраструктуры 
Челябинской области в обязательном 
порядке разрабатывать маршруты до-
ставки грузов для строящихся объектов. 
Также рекомендовано обязательно осу-
ществлять весовой контроль.

По мнению муниципальных депу-
татов, ситуацию может изменить уста-
новление жесткой ответственности для 
подрядчика, обязав его восстанавли-
вать «убитую» большегрузами дорогу.

С такой позицией согласился Влади-
мир Мякуш.

– Мы готовы принять в недельный 
срок предложения муниципалитетов по 
решению этой серьезной проблемы, – 
обратил внимание руководитель депу-
татского корпуса. – А позже обратимся 
к врио главы региона, в том числе с 
просьбой при поступлении дополни-
тельных доходов в бюджет области вы-
делить средства на восстановление этих 
дорог.

Кроме того, участники совещания 
обсудили вопросы реализации госу-
дарственной молодежной политики, а 
также схему совершенствования тер-
риториальной организации местного 
самоуправления.

В конце прошлой недели В 
областном парламенте состоялось 
традиционное соВещание 
с председателями соВетоВ 
депутатоВ городских округоВ 
и муниципальных районоВ. 
поВестка обсуждения была 
сформироВана исходя из 
предложений, поступиВших из 
территорий, и Включала несколько 
крайне актуальных для Всех 
муниципальных образоВаний тем.

Иван МАшкИн, председатель 
Собрания депутатов 

Верхнеуральского муниципального 
района:

Подобные встречи для нас, председателей 
представительных органов власти, очень по-
лезны, поскольку они дают возможность по-

лучить новую информацию, которая необходима 
в работе, пообщаться с другими председателями 
собраний депутатов, в том числе из отдаленных территорий. А это в свою 
очередь формирует общее представление о ситуации в регионе. Более 
того, надо понимать, что раз в квартал мы в Верхнеуральском районе 
также собираем председателей сельских советов депутатов и транслиру-
ем им ту информацию, которую получили в Законодательном Собрании 
Челябинской области. А получая от них вопросы и предложения, пере-
даем их на уровень областного парламента. Таким образом, нам удается 
выстроить вертикаль законодательной власти.

На очередном совещании широко обсуждался вопрос дорожного 
ремонта и строительства. При этом все участники встречи получили 
план дорожных работ на ближайшие пять лет, а это значит, что мы будем 
владеть информацией, сможем доносить ее до граждан.

Отслеживаем и вопросы местного самоуправления. И на оче-
редном совещании были даны разъяснения, каких именно изме-
нений можно ждать в скором будущем.

Владимир ЧухнИн, 
председатель Собрания 

депутатов города Троицка:
 Подобные совещания очень важны для всех 
руководителей представительных органов 
власти, это дает общее понимание проис-

ходящего в Челябинской области. Кроме того, на 
таких встречах мы имеем возможность напрямую 
общаться с руководителями органов исполнитель-
ной власти, а это уже дополнительная возможность не только для 
обсуждения имеющихся проблем, но и совместного поиска и принятия 
конструктивного решения.

В нашей работе это хорошее подспорье, поскольку такие встречи и 
обсуждения позволяют общаться, обмениваться опытом, вырабатывать 
единую линию. А особенно ценна в такой работе возможность самим 
предлагать темы к обсуждению, все они учитываются Законодательным 
Собранием при формировании повестки.
Но хочу отметить, что если раньше председатели представительных ор-
ганов власти городских округов и муниципальных районов обращались 
к Владимиру Мякушу с просьбой проводить такие встречи раз в квартал, 
то сейчас, как мне кажется, уже назревает необходимость встречаться 
чаще, особенно это становится важным в свете исполнения майских 
указов Владимира Путина.

Более того, сейчас общение с населением выходит на первое место, 
становится крайне важно не только доносить до граждан решения орга-
нов власти, но и получать от них обратную связь. Поскольку только люди 
могут обратить внимание на те проблемы, которые их волнуют, какие 
задачи для них первоочередные.
Например, на очередном совещании мы обсуждали темы, которые вол-
нуют практически каждого жителя области.

Так, в Троицке за последние полтора года многое сделано в рамках 
приоритетного проекта «Формирование комфортной городской среды». 
И работы обязательно будут продолжены. В этом году в планах бла-
гоустроить набережную возле Свято-Троицкого собора, центральную 
площадь. В этом году на реализацию приоритетного проекта городу Тро-
ицку было выделено 26 миллионов 539 тысяч рублей. Что касается 
развития дорожной сети, то на эти цели нашему муниципалитету 
выделено 13 миллионов рублей. 

влАдимир мякуш: необходимо усилиТь роль депуТАТов 
при реАлизАции приориТеТных проекТов

1 млрд 416,7 млн руб. выделено в 2019 году на 
поддержку муниципальных программ 
«Формирование современной городской среды». Это 
на 34 процента больше, чем в 2018 году.
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Выступая перед аграриями, Владимир 
Мякуш обратил внимание, что в этом 
году сельхозтоваропроизводители 

получат адресную помощь в объеме 4 мил-
лиардов рублей. Соответствующие изменения 
уже внесены депутатами Законодательного Со-
брания Челябинской области в региональный 
бюджет. 

– Подобное совещание проходит ежегодно 
и уже стало традиционным, – заметил руко-
водитель депутатского корпуса в своем при-
ветственном слове. – И каждый год на нем 
звучат не только итоги предыдущих посевных 
кампаний, но и ставятся задачи, озвучиваются 
предложения, обсуждаются проблемы. Аграрии 
вносят большой вклад в продовольственную 
безопасность области, однако успехи в этой от-
расли были бы невозможны без соответствую-
щей государственной поддержки. И в этом году 
такая поддержка также предусмотрена.

 Предполагается, что в этом году посевная 
площадь будет увеличена на 25 тысяч га и со-
ставит 1 миллион 938 тысяч га. Яровой сев будет 
увеличен на 15,7 га и составит 1 миллион 719,5 
тысячи га. Что касается зерновых и зернобобо-

вых культур, то под них планируется отвести 1 
миллион 408,5 тысячи га. 

Также селяне планируют произвести не менее 
1 миллиона 792 тысяч тонн зерна, 90 тысяч тонн 
картофеля и 70 тысяч тонн овощей. Добавим, что 
площадь для посадки картофеля и овощей оста-
лась на уровне прошлого года.

Как обратил внимание врио губернатора Че-
лябинской области Алексей Текслер, наша об-
ласть может похвастаться самыми большими по-
севными площадями среди уральских регионов. 

– Мы лидируем по совокупному объему про-
изводства сельскохозяйственной продукции, раз-
виваем племенное животноводство, тепличное 
хозяйство, – отметил Алексей Текслер. – Наша 
область полностью обеспечивает собственную 
продовольственную безопасность и выходит на 
экспортные поставки. Но наша задача – макси-
мально укрепить эти позиции, а где возможно, и 

улучшить показатели. 
Сельское хозяйство 

– один из главных 
экономических при-
оритетов области. Юж-
ный Урал не только 
промышленный, но и 
аграрный регион. 

Также врио гла-
вы региона заострил 
внимание на том, что 
аграрии и впредь бу-
дут получать государ-
ственную поддержку. 
Так, до 1 июня этого 
года в качестве го-
споддержки сельхоз-
товаропроизводите-
лям будет направлен 

из областного бюджета один миллиард рублей. 
При этом несвязанная поддержка уже выпла-
чена в объеме 285 миллионов рублей. К слову, 
средняя ставка на гектар составила 217 рублей. 
А уже в мае субсидии в объеме 151 миллиона 
рублей будут направлены на производство рас-
тениеводческой продукции. В общей сложности 
на поддержку растениеводческих предприятий 
планируется выделить 730 мил-
лионов рублей.

Что касается развития живот-
новодческого комплекса, то объ-
ем поддержки составит 621 мил-
лион рублей.

942 миллиона рублей будет направлено на 
стимулирование инвестиционной деятельности.

Несмотря на то что прошедшая зима была 
снежной – на территории области выпало по-
рядка 80 – 100 процентов осадков от нормы, 
запасы продуктивной влаги в почве в настоящее 
время составляют от 58 до 81 процента от оп-

тимального объема. А поэтому селяне считают 
необходимым начать сев культур в более ранние 
сроки, а работы по влагозадержанию в поле 
начать проводить с середины апреля. При этом 
завершить основную часть посевной кампании 
планируется к 1 июня.

Добавим, в ходе областного агрономического 
совещания прозвучал ряд предложений по раз-

витию отрасли. Все они 
были взяты на каран-
даш врио губернатора 
Алексеем Текслером, а 
также председателем 
областного парламен-

та Владимиром Мякушем.
Официальную часть совещания дополнила 

торжественная, в ходе которой Алексей Текслер 
наградил почетными грамотами министерства 
сельского хозяйства Челябинской области луч-
ших представителей отрасли.

Ирина Яббарова.

на прошлой неделе был дан старт 
посеВной кампании – 2019. на областном 
агрономическом соВещании, которое 
состоялось В южно-уральском 
государстВенном аграрном униВерситете, 
были подВедены итоги посеВной за 
прошлый год, а также постаВлены задачи 
на предстоящий сезон. В Важнейшем 
сельскохозяйстВенном мероприятии 
приняли участие председатель 
законодательного собрания челябинской 
области Владимир мякуш (фракция 
«единая россия»), а также Временно 
исполняющий обязанности глаВы 
региона алексей текслер.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

В ходе сегодняшнего совещания обсуждались итоги посевной кампании 2018 года, а также 
были поставлены задачи на 2019 год. Кроме того, многие аграрии, выступая, представили 
свои предложения, касающиеся развития сельскохозяйственного комплекса. 

 За прошлый год труженики села добились высоких результатов, не менее амбициозны планы 
и на предстоящий полевой сезон. Как и прежде, агропромышленному комплексу будет 
предоставлена государственная поддержка. На эти цели в областном бюджете уже запла-
нировано четыре миллиарда рублей.

Алексей Текслер, временно исполняющий обязанности 
губернатора Челябинской области:

На сегодняшнем совещании удалось не только ознакомиться с различными презентациями 
и достижениями, но и обсудить проблему и предложения. Мы обязательно прорабо-
таем каждое. Конечно, проблем много, но у региона есть хорошие перспективы. И 

совместная работа поможет нам добиться положительного результата. 

сезон полевых рАбоТ оТкрыТ

1 миллион 938 Тысяч гА — 
общая посевная площадь, 
запланированная в этом году.

АкТУАЛьнО

1 миллиАрд рублей 
будет направлен до 1 июня 
сельхозтоваропроизводителям 
из областного бюджета в качестве 
государственной поддержки 

В каждом из сел присутствовало почти 30 
неравнодушных граждан, и у каждого 
был свой вопрос. Основной блок вопро-

сов касался сферы медицинского обслуживания: 
в этих малонаселенных пунктах отсутствуют ме-
дицинские ФАПы, жители не имеют возмож-
ности полноценно пользоваться медицински-
ми услугами. Были озвучены вопросы о работе 
регионального оператора по вывозу мусора, о 
дорожно-транспортном сообщении, так как на 
все сельские поселения один автобус, который 
осуществляет перевозку жителей только два 
раза в неделю, и об отсутствии оборудованных 
остановочных комплексов. Не обошли стороной 
вопрос ремонта дорог и пожаловались на ча-
стое отключение электроэнергии в домах. Также 
жителей волнует вопрос капитального ремонта 
клуба в селе Клеопино, является единственным 
клубом на все сельское поселение, и многие 
другие вопросы.

Также к депутату фракции «Единая Россия» 
Законодательного Собрания области обратилась 

малоимущая мать-одиночка с просьбой оказать 
помощь в ремонте сгоревшего дома.

– Подобные приемы в каждом сельском по-
селении будут проводиться не реже одного раза 
в квартал, нельзя оставлять без внимания такие 
проблемы, будут подводиться итоги по решенным 
вопросам и обсуждаться новые проблемы. Все по-
селения – малонаселенные и отдаленные от центра, 
это основная проблема. Так, например, при вызове 
скорой помощи или пожарной службы жители вы-
нуждены ожидать приезда от двух до восьми часов 
в лучшем случае, а из-за отсутствия газоснабжения 
закуп баллонов осуществляют у частных лиц, ка-
чество таких баллонов, соответственно, оставляет 
желать лучшего, что может привести к необрати-
мым последствиям. Будем плотно работать с адми-
нистрацией Каслинского района, с министерствами, 
отвечающими за контроль и выделение финанси-
рования для ликвидации проблемных вопросов, 

– сообщил Олег Голиков.
Депутат взял на контроль все озвученные на 

приеме проблемы и вопросы граждан.

В григорьеВском сельском 
поселении каслинского 
муниципального района 
прием граждан по личным 
Вопросам проВел олег голикоВ, 
заместитель председателя 
законодательного собрания 
челябинской области (фракция 
«единая россия»). прием Велся 
В селах клеопино, григорьеВка 
и щербакоВка. Вместе с 
депутатом с жителями сел 
Встретились председатель 
собрания депутатоВ 
каслинского муниципального 
района лариса лобашоВа и 
глаВа григорьеВского 
сельского поселения андрей 
белоглазоВ.

депуТАТский прием

От конструктивности работы исполнительной 
и законодательной властей во многом зависит развитие региона

Олег Голиков взял решение озвученных 
жителями сел проблем на личный контроль

Алексей Текслер перед совещанием посетил 
выставку, где познакомился с сельско-

хозяйственной техникой
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Как рассказал руководитель 
рабочей группы, первый за-
меститель председателя об-

ластного парламента Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»), на начало 
текущего года в дорожной карте нахо-
дилось 28 проблемных домов, на кото-
рых было заключено 2543 договора до-
левого строительства. В реестр постра-
давших граждан внесены сведения о 
988 участниках долевого строительства.

– За последний год была проделана 
большая работа, – обратил внимание 
Юрий Карликанов.

За прошедший период удовлетво-
рены требования участников долевого 
строительства по 20 проблемным мно-
гоквартирным домам, включенным в 
дорожную карту.

Лидирующие позиции по достройке 
проблемных многоквартирных домов 
занимает строительная компания ООО 
«Гринфрайт» (генеральный директор 
Олег Лакницкий), которой решена про-
блема обманутых дольщиков по 10 
многоквартирным домам. В апреле 
этого года планируется ввести в экс-
плуатацию еще два дома в 4-м микро-
районе ЖК «Академ Риверсайд». Стро-
ительной компанией «Западный Луч» 
решена проблема пяти многоквартир-
ных домов, у ООО «ПКО «ЧелСи» – два 

многоквартирных дома.
Внесены изменения в региональ-

ное законодательство, в соответствии 
с которыми губернатор Челябинской 
области наделен правом выделять в 
аренду без торгов земельные участки 
для строительства многоквартирных 
домов застройщикам, которые готовы 
достраивать проблемные многоквар-
тирные дома.

Казалось бы, положительная дина-
мика в решении вопроса обманутых 
дольщиков наблюдается. Однако рабо-
чей группой были обозначены также 
и проблемные моменты, которые тре-
буют скорейшего и безотлагательного 
решения.

Так, до сегодняшнего дня на феде-
ральном уровне не установлен порядок 
предоставления компенсационного 
земельного участка застройщику, взяв-
шему на себя обязательство по завер-
шению строительства проблемного 
многоквартирного дома.

Необходимо решить вопрос под-
держки участников долевого строи-
тельства, оказавшихся в сложной жиз-
ненной ситуации, которые не имеют 
собственного жилья и в то же время 
выплачивают денежные средства по 
ипотечным займам.

Как добавил и. о. министра строи-

тельства и инфраструктуры Челябин-
ской области Виктор Тупикин, в конце 
марта врио главы региона Алексей 
Текслер принял решение расширить ре-
естр обманутых дольщиков и включить 
в него граждан, которым ранее было 
отказано потому, что компания-за-
стройщик в своей отчетности фиксиро-
вала якобы прирост денежных средств, 
которые планировалось направить на 
достройку объектов. Однако строитель-
ство проблемных домов не возобнов-
лялось.

Кроме этого, в Законодательное Со-
брание внесена инициатива прокурора 
Челябинской области, в соответствии с 
которой предлагается расширить кате-
горию граждан, заключивших договора 
после 1 января 2011 года, для включе-
ния их в реестр обманутых дольщиков 
и тем самым расширить сферу дей-
ствия закона на большее количество 
граждан.

На сегодняшний день на территории 
области насчитывается еще 29 потенци-
ально проблемных объектов. Особенно 
стоит вопрос по проблемным объек-
там, обязательства по строительству 
которых должны были исполнить стро-
ительные компании, принадлежащие 
бизнесмену Александру Сребрянскому. 
Застройщик должен был построить 27 

многоквартирных домов в Копейске 
и Челябинске, на которых заключено 
около 1500 договоров долевого участия, 
однако свои обязательства не выпол-
нил. В настоящее время предпринима-
тель стал фигурантом уголовного дела. 
Сегодня областные власти ведут подбор 
инвестора, который согласился бы до-
строить данные проблемные объекты.

Завершая обсуждение, Юрий 
Карлканов заверил: все объекты по-

прежнему будут находиться под депу-
татским контролем. Более того, пар-
ламентарии намерены обратиться в 
федеральное правительство и Госдуму 
с просьбой ускорить принятие закона, 
который позволит предоставлять за-
стройщикам земельные участки для 
завершения строительства проблем-
ных жилых домов без проведения 
торгов.

Ирина Яббарова

на днях В областном парламенте состоялось заседание рабочей 
группы по обманутым дольщикам, которая создана при 
законодательном собрании челябинской области. В состаВ рабочей 
группы Входят депутаты государстВенной думы российской 
федерации, депутаты регионального парламента, рукоВодстВо 
областного минстроя, предстаВители силоВых ВедомстВ, 
прокуратуры, застройщики, а также сами участники долеВого 
строительстВа.

Юрий кАрлИкАноВ, первый 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель 

рабочей группы по контролю за 
исполнением Дорожной карты 

по решению проблем обманутых 
дольщиков:

За последнее время нам многое удалось сделать в решении проблемы 
обманутых дольщиков. Если на 1 января прошлого года в дорожной карте 
еще числилось 45 проблемных домов и порядка пяти с половиной тысяч 

обманутых дольщиков, то уже в этом году в ней находится 28 проблемных жилых 
объектов и 2,5 тысячи участников долевого строительства.

Несмотря на активную работу в этом вопросе, еще многое предстоит сделать.
Во-первых, рассматривается расширение критериев для включения постра-

давших граждан в реестр обманутых дольщиков. Кроме того, считаем необходи-
мым проработать механизм предоставления застройщикам земельных участков 
без торгов для завершения строительства проблемных объектов. Однако 
этот вопрос должен решаться в первую очередь на федеральном уровне.
По ряду проблемных домов ведутся активные поиски инвесторов.

юрий кАрликАнов: в решении проблемы обмАнуТых 
дольщиков есТь положиТельнАя динАмикА

Поскольку официально это 
первая встреча председателя 
Законодательного Собрания с 

митрополитом после его вступления 
в должность в конце декабря 2018 
года, то ожидалось, что стороны за-
явят о своих намерениях, а именно 
о дальнейшем сотрудничестве. И это 
стало понятно сразу, с приветственно-
го рукопожатия Владимира Мякуша и 
Владыки Григория. 

Владимир Мякуш рассказал о зна-
ковых вехах, которые помнят стены 
южноуральского парламента. Переш-
ли к разговору о Христорождествен-
ском соборе, строительство которого 
в областном центре продолжается не 
первый год. Владыка Григорий под-
твердил, что митрополия готова ак-
тивно работать, чтобы в Челябинске 
появился достойный храм. 

– Кафедральный собор Рождества 
Христова станет лицом города и края, 

– отметил митрополит. – Надеюсь, что 
он станет местом хранения святынь и в 
город будут совершать паломничество 
из других регионов России.

Владимир Мякуш напомнил, что 

депутаты Законодательного Собрания 
всегда были сторонниками строитель-
ства храма, вместе с региональной ис-
полнительной властью поддерживая 
все инициативы и предложения.

– Депутаты сами непосредственно 
участвовали в выделении средств на 
строительство не только этого храма, 
но и других религиозных сооружений, 

– сказал спикер южноуральского пар-
ламента. – Среди депутатов немало, 
кто делает это по зову сердца и души. 
Возможно, стоит организовать встречу 
с вами для всего депутатского корпуса.

– Ранее такого формата не было, – с 
оптимизмом заметил секретарь Челя-
бинской епархии Игорь Шестаков.

– Церковь и государство отделены, 
но у нас есть точки соприкосновения, – 
поддержал Владыка Григорий. 

Участники встречи договорились не 
откладывать встречу – ориентировоч-
но она пройдет после 9 Мая. Впрочем, 
разговор на том не завершился. Сторо-
ны продолжили искать общее. 

– У православной церкви на Южном 
Урале много планов, связанных с вос-
питанием молодого поколения, соци-

альным служением, помощью нужда-
ющимся. В этом – прямое исполнение 
заповедей, – рассудил митрополит.

– Мы тоже на том стоим в своих 
депутатских обязанностях, – заметил 
председатель Законодательного Со-
брания. – Только вчера организовали 
встречу с женщиной, у которой сгорел 
дом, поручили проконтролировать си-
туацию одному из наших депутатов. 
Или пример многодетной семьи Бе-
резиных из Красноармейского района, 
оказавшейся перед угрозой потери 
единственного жилья из-за ипотечно-
го долга. Депутаты фракции «Единая 
Россия» нашли выход, и сейчас в се-
мью пришли счастье и благополучие. 
Если говорить о будущем, в регионе 
активно реализуются партийные про-
екты, где поддержка молодежи – на 
первом месте.

Александр Патритеев.

церкоВное слоВо «канон» В сВетском общестВе имеет синоним 
«закон». праВослаВное «собор» В широком понимании обозначает то 
же, что и «собрание». и хотя В нашей стране религия конституционно 
отделена от государстВа, у них много точек соприкосноВения. 
подтВерждением тому стала прошедшая накануне Встреча спикера 
южноуральского парламента Владимира мякуша (фракция «единая 
россия») и митрополита челябинского и миасского григория. 

ГрИГорИй, митрополит Челябинский и Миасский:
Наша первая встреча с Владимиром Викторовичем Мякушем произвела 
на меня положительное впечатление. Мы подробно коснулись тем, свя-
занных с государственно-церковным взаимодействием в Челябинской 

области. Главное, что наше взаимодействие направлено на благо жителей 
Южного Урала. Не остался незатронутым вопрос о строительстве Христо-
рождественского кафедрального собора в областном центре. Надеюсь, в 
ближайшее время нам удастся завершить его строительство. 

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

С митрополитом Григорием мы обсудили вопросы взаимного сотрудниче-
ства, и в разговоре родилась идея регулярно проводить такие встречи с 
депутатами Законодательного Собрания. На первой встрече одной из тем 

станет возведение Христорождественского кафедрального собора в Челябинске. 
Рассмотрим возможность участия в этом парламентариев и депутатов всех уров-
ней. Идеалы церкви и идеалы парламента во многом совпадают, прежде 
всего это гуманизм, помощь малоимущим, воспитание молодежи. В этих 
направлениях мы будем сотрудничать. 

зАкон и кАнон: Точки соприкосновения

Слева навправо: секретарь Челябинской епархии Игорь Шестаков, председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш, митрополит Челябинский и Миасский Григорий
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Поняв, что рано или поздно на 
смену аналоговому сигналу 
придет цифровое вещание, 

сельчанка рассудила верно, решив не 
ждать до последнего дня, а обратить-
ся в местные органы социальной за-
щиты. Там дали полную консультацию, 
а заодно рекомендовали связаться с 
Миасской средней школой № 1, где 
есть волонтерский отряд, взявший на 
себя миссию помогать односельчанам 
с установкой и настройкой специаль-
ного оборудования. 

Волонтеры прибыли по первому 
звонку. Пока старшеклассники Степан 
и Евгений распаковывают приставку 
(на майках у ребят красуется надпись 
«Я волонтер Южного Урала»), один-
надцатиклассница София объясняет 
Любови Михайловне все от и до:

– Сейчас установим приставку, она 
компактная, не займет много места, 
но теперь у вас будут показывать 20 
цифровых каналов! В хорошем ка-
честве. Каналы будете переключать 
пультом без каких-либо трудностей.

– Я очень этому рада, – кивает пен-
сионерка.

– Мы тоже очень рады вам помочь! 
– улыбается София.

Девушка рассказывает, что первую 
приставку для жителей Миасского она 
по счастливому совпадению устанав-
ливала едва ли не в день своего рож-
дения. 23 ноября прошлого года она 
с ребятами получила такое задание, 
а 26 ноября они уже сделали доброе 
дело для четырех пенсионеров. София 
даже ездила в Бродокалмак устанав-
ливать приставки, вместе с родите-
лями.

– Тогда еще снега много намело, 
пришлось у местных жителей спра-
шивать дорогу, чтобы добраться до 
нужных адресов, и никто не отказал 
в помощи, – вспоминает волонтер. 

– Сделав работу, разговаривали по ду-
шам, нас на чай приглашали остаться, 
благодарили. Это главное для волон-
тера – благодарность...

– Готово. Проверяйте работу! – не-
ожиданно быстро отзываются парни.

И немудрено – у школьников, 
можно сказать, колоссальный опыт в 
этом деле. Действительно, активисты 
волонтерского отряда ездят по всему 
Миасскому и соседним поселениям, 
устанавливая или просто настраивая 
приставки для цифрового вещания. 
Уже 14 заявок выполнили, в основном, 
конечно, от представителей старшего 
поколения. Юные волонтеры – кто 
самостоятельно помочь еще не может, 
но очень хочет – ездят вместе с роди-
телями. Те не отказывают, понимая, 
что все лучшее в их детях закладыва-
ется в этом возрасте. Так в Миасском 
сложилось семейное волонтерство.

Тем временем Степан, Евгений и 
София сдают работу. Сельчанка до-
вольна:

– Какое качество! Просто небо и 
земля! И все 20 каналов!

– Какой у вас любимый канал?
– «Культура». Единственное, слы-

шала, что будто бы только федераль-
ные каналы будут, а местные, реги-
ональные, по ним вроде как вопрос 
не решен...

А ведь Любовь Михайловна права, 

и как раз сейчас вопрос о трансляции 
местных, региональных телеканалов, 
или третьего мультиплекса, поднима-
ется на областном уровне, в том числе 
и депутатами Законодательного Со-
брания. В частности, об этой проблеме 
недавно говорили на заседании ко-
митета по информационной политике 

под председательством вице-спикера 
южноуральского парламента Ма-
рины Поддубной (фракция «Единая 
Россия»). А стало быть, вопрос – на 
контроле. 

с 3 июня В челябинской области прекратит работу аналогоВое 
телерадиоВещание, 
и потому заблагоВременно, начиная с прошлого года, Все больше 
южноуральцеВ переходит «на цифру». благо, Власти региона 
прикладыВают максимум усилий, чтобы этот переход сВершился как 
можно более плаВно. конечно, Вопросы 
у жителей Возникают, не без этого, особенно у старшего поколения. 
Впрочем, на поВерку Все оказыВается достаточно просто. В этом на 
сВоем примере убедилась жительница села миасского, пенсионерка 
любоВь никитина. 

софия МожАйскИх, волонтер, ученица Миасской 
СОШ № 1:

Свою волонтерскую деятельность я начала в 2014 году, когда в школе 
только образовался отряд «Добрые сердца». Сегодня в моей волонтерской 
книжке записано уже около 80 часов. Но главное, что мы, школьники, по-

лучили возможность участвовать во всех социально значимых мероприятиях, 
в том числе помогать нашим бабушкам и дедушкам, живущим в районе, с 
установкой приставок для цифрового телевидения. Кроме того что школа 
активно участвует в этом проекте, мы увидели, что и наши родители, осоз-
нав насколько это важно для нас, тоже не остались в стороне. 

любовь нИкИТИнА, пенсионерка, жительница 
с. Миасское:

Раньше телевизор показывал очень плохо, каналы рябили. А как 
узнала, что аналоговое будут отключать (об этом по тому же теле-
визору все время передавали), так и решила: нужно переходить на 

цифровое. Приобрела приставку. Но вот как установить, не знала. Позвонила 
в наш отдел соцзащиты, где мне посоветовали обратиться в школу. Пришли 
ребята-волонтеры, такие хорошие, такие доброжелательные, сделали 
все очень быстро, объяснили как пользоваться, я ими очень довольна. 
Спасибо им. 

светлана МАклАкоВА, заместитель директора 
по воспитательной работе МОУ «Миасская СОШ №1»:

Наши ученики участвуют в Российском движении школьников, где су-
ществует такое направление, как «гражданская активность». Ребята 
реализуют себя в деятельности, которая актуальна для общества, то есть 

становятся социально полезными. Вообще, идею об организации отряда мы 
озвучили на родительском комитете. Взрослые поддержали, они хотят, чтобы 
их дети выросли внимательными и заботливыми к старшим, чувствовали 
себя причастными к масштабному проекту. 

В ноябре 2018 года депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
приняли региональный закон «О дополни-
тельных мерах социальной поддержки от-
дельных категорий граждан в связи с пере-
ходом к цифровому телерадиовещанию», 
который устанавливает: 
• Единовременные выплаты в размере понесенных 

затрат на приобретение пользовательского оборудова-
ния для малообеспеченных семей, участников и инва-
лидов Великой Отечественной войны, а также вдовам 
участников Великой Отечественной войны и лицам, на-
гражденным знаком «Жителю блокадного Ленинграда».

• Данным категориям граждан, проживающим в на-
селенных пунктах Челябинской области вне зоны приема 
эфирного цифрового сигнала, не имеющим спутникового 
оборудования, предоставляется единовременная выпла-
та на возмещение расходов на приобретение спутнико-
вого оборудования на сумму не более 6,5 тысячи рублей.

• Для категорий граждан, указанных в законе, не име-
ющих телевизоров с поддержкой приема эфирного циф-
рового вещания, цифровых приставок или спутникового 
оборудования, предусмотрена единовременная выплата 
на возмещение расходов на приобретение цифровой при-
ставки и приемной антенны в размере их фактической 
стоимости, но не более 1 тысячи рублей.

сельчАне переходяТ нА цифровое Телевидение
полную информАцию о переходе 
нА цифровое ТелерАдиовещАние 

можно получиТь нА сАйТАх: 
смоТри-цифру.рф, 

 chelyabinsk.rtrs.ru, 
по Телефону горячей линии: 

8-800-220-20-02

Для помощи в подключении приставок в регионе привлечены 
свыше 10 тысяч волонтеров

Любовь Никитина и София Можайских: 
перейти на цифровое телевидение - просто

приглАшение  нА публичные слушАния
18 апреля 2019 года в Законодательном Собрании Челябинской области 
(г. Челябинск, ул. кирова, 114, большой зал заседаний) проводятся пу-
бличные слушания по проекту закона Челябинской области «Об исполне-
нии областного бюджета за 2018 год». 

Указанный законопроект опубликован в газете «Южноуральская пано-
рама» от 4 апреля 2019 года № 30 (4000) (специальный выпуск № 7) и 
размещен на сайтах Законодательного Собрания Челябинской области: 

www.zs74.ru и Министерства финансов Челябинской области: www.minfin74.ru.
В день проведения публичных слушаний будет организована прямая ви-

деотрансляция публичных слушаний на сайте Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Приглашаем граждан Российской Федерации, про-
живающих в Челябинской области, принять участие в 
публичных слушаниях.

Заявку на участие в публичных слушаниях на имя пред-
седателя Законодательного Собрания Челябинской области 
В.В. Мякуша можно направить по 17 апреля текущего года 
по адресу: 454009, г. Челябинск, ул. Кирова, д. 114, или по 
электронной почте Законодательного Собрания: www.zs74.ru 
(раздел «Интернет-приемная», поле «Кому вы хотите задать 
вопрос?», выбрав пункт меню «Публичные слушания»).

В заявке от граждан должны быть указаны фамилия, имя, 
отчество, место жительства, контактный телефон.

Заявки от организаций, общественных объединений, 
подписанные руководителем, должны содержать наимено-
вание организации или общественного объединения, место 

нахождения, контактный телефон, фамилии, имена и отче-
ства их представителей.

Лица, подавшие заявки на участие в публичных слуша-
ниях, автоматически включаются в список приглашенных, 
при этом Законодательное Собрание Челябинской области 
дополнительно не извещает их о включении в указанный 
список.

Рекомендации к законопроекту, а также мнения по нему 
можно направить на почтовый или электронный адрес Зако-
нодательного Собрания, либо сообщить по телефонам горя-
чей линии, указав свои данные для обратной связи – фами-
лию, имя, отчество, место жительства, контактный телефон.

В день проведения публичных слушаний каждый 
участник обязан зарегистрироваться, предъявив до-
кумент, удостоверяющий личность.

Александр Патритеев. 
Фото автора
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Традиционная комплексная по-
исковая экспедиция «Вахта 
памяти» проходит в рамках со-

циального проекта Фонда патриотиче-
ского воспитания и военно-шефской 
деятельности «История Отчизны в нас 
живет». Первая такая экспедиция, в 
которой приняли участие воспитанни-
ки центра патриотического воспитания 
«Росток» совместно с поисковым отря-
дом «Тафрос» города Армянска Респу-
блики Крым состоялась пять лет назад. 
С тех пор каждую весну на Перекопе 
в Северном Крыму юные поисковики 
проводят операции по поиску останков 
погибших в годы Великой Отечествен-
ной войны солдат и офицеров. При 
этом экспедиция предполагает боль-
шое количество встреч, исторических 
и культурных мероприятий, экскурсий.

Очередная поездка в Северный 
Крым посвящена 75-летию начала 
Крымской освободительной операции, 
а также пятилетию воссоединения Ре-
спублики Крым и города Севастополя 
с Российской Федерацией. В ней при-
нимают участие не только юные поис-
ковики, но и представители органов 
местного самоуправления Еткульского, 
Еманжелинского, Нагайбакского муни-
ципальных районов, городов Миасса и 
Златоуста.

С добрыми словами напутствия в 
адрес ребят, которым на полуострове 
предстоит выполнить серьезную по-
исковую миссию, обратилась замести-
тель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, ру-
ководитель комитета по информаци-
онной политике Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия»).

– Здорово, что современное поколе-
ние молодежи так трепетно относится к 
истории нашей страны, не только ее бе-
режет, но и старается воскресить имена 
давно погибших героев, – заметила 
Марина Поддубная. – Поисковая экспе-
диция – это очень важная, серьезная и 
кропотливая работа, эта символичная 
миссия, которую вы в последние не-

с к о л ь к о 
лет успешно 
выполняете. Приятно, 
что каждый из вас понимает, 
насколько это ценно для нашей 
страны.

Марину Поддубную поддержал 
заместитель председателя областного 
парламента, руководитель комитета по 
законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправ-
лению Анатолий Брагин (фракция 

«Единая Россия»). К слову, к Республи-
ке Крым у парламентария отношение 
особое, поскольку довелось служить в 
составе Черноморского флота с 1970 
по 1973 годы. И годы службы депутат 
вспоминает с особой теплотой, ведь 
Республика Крым произвела на него 
неизгладимое впечатление.

– Крым – это кладезь российской 
истории, – заверил Анатолий Брагин. 

– И во многом история Крыма связана 
с войной. На этой земле пролито не-
мало крови наших солдат и офицеров. 
И поисковики, которые в наши дни 
делают все, чтобы восторжествовала 

историческая справедливость, выпол-
няют важнейшую миссию. И не зря 
говорят, что война не закончилась, 
пока не захоронен последний солдат. 
Каждый из нас в долгу перед теми ге-
роями, которые сражались за свободу 
и независимость, гибли во имя жизни 
будущих поколений.

Добавим, что в рамках своей рабо-
ты в Северном Крыму южноуральская 
делегация примет участие в ряде зна-
ковых событий. Так, в селе Суворово го-
рода Армянска у бюста Героя Советско-
го Союза И.М. Бережного планируется 
провести субботник, также будет тор-
жественно открыт гранитный обелиск 
в память о герое. Кроме того, в городе 
Армянске запланирована презентация 
фильма о погибшем в здешних местах 
уроженце Кунашакского района Х. Си-
раеве. Его останки юные поисковики 
обнаружили во время экспедиции в 
2017 году.

Также южноуральцы планируют 
вручить местным поисковикам и во-

енным символичные сувениры 
и подарки. Среди них – ка-

зачьи шашки, выполнен-
ные златоустовскими 
мастерами. Уникальное 
холодное оружие будет 
передано знаменной 
группе Черноморского 
высшего военно-мор-
ского училища имени 

П.С. Нахимова. Кста-
ти, в этом году впер-
вые из стен военного 
вуза будут выпуще-

ны российские моря-
ки.
А уже 9 мая участники 

поисковой экспедиции готовы 
будут рассказать о результа-

тах работы в Северном 
Крыму.

Анастасия сеМАкоВА, ученица 10 а класса, школы 
№ 147 города Челябинска:

В поисковых экспедициях принимаю участие уже порядка четырех лет. И 
всякий раз чувствую на себе большой груз ответственности. Ведь когда 
говорят о необходимости менять что-то в лучшую сторону, я считаю, что 

надо начинать в первую очередь с себя. Почему занимаюсь этим? А кто, 
если не мы. Это наша история, судьба нашей страны и очень важно от-
носиться к этому бережно.

В пятый раз юные поискоВики 
южного урала примут участие В 
поискоВой экспедиции В 
сеВерном крыму «Вахта памяти», 
которая проходит с 5 по 20 апреля 
этого года. В конце прошлой 
недели ребята отпраВились на 
крымский полуостроВ В состаВе 
уже стаВшей традиционной 
делегации, но накануне получили 
напутстВие от депутатоВ 
законодательного собрания 
челябинской области, глаВ 
муниципальных образоВаний, 
общестВенникоВ.

Алексей ЗяЗеВ, 
руководитель центра 

патриотического 
воспитания «Росток», 

руководитель поисковой 
экспедиции в Северном 

Крыму:
В очередную экспедицию отобрано 
12 школьников старше 14 лет. Все 
они прошли отбор и специальную 

подготовку по безопасности при прове-
дении поисковых работ, а также туристи-
ческую подготовку, чтобы чувствовать 
себя комфортно в полевых условиях.

Подобные экспедиции полезны в том 
числе и для самих ребят. Возможно, сейчас сами мальчишки и девчонки не 
осознают значимость этой работы. Но я, как руководитель, могу отметить, что 
каждый раз из таких поездок они возвращаются другими: повзрослев-
шими, с иными взглядами на исторические события. У них меняется 
целостное восприятие мира в положительную сторону.

Марина ПоддубнАя, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 

председатель комитета по информационной 
политике (фракция «Единая Россия»):

Юные поисковики выполняют очень важную миссию. Уже несколько лет 
подряд они участвуют в экспедициях по поиску останков солдат, которые 
пали на полях сражений в годы Великой Отечественной войны. И, несмо-

тря на свой юный возраст, ребята очень осознанно подходят к своим обязан-
ностям. И то, что они делают, крайне важно не только для них, но и для каждого 
россиянина, ведь школьники восстанавливают историческую справедливость, 
воскрешают имена давно павших героев, возрождают историю семей. Более 
того, они становятся свидетелями исторических событий, узнают много 
нового, а результаты их работы нередко ложатся в основу книг и фильмов. 
И эту работу сложно переоценить.

вАхТА пАмяТи

Ирина Яббарова. Фото Дмитрия Куткина

Казачьи шашки, выполненные 
златоустовскими мастерами

Марина Поддубная  и Анатолий Брагин  поддержали 
ребят  в их серьезной поисковой миссии

В поездке на Северный Крым принимают участие не только юные поисковики, но и 
представители органов местного самоуправления Еткульского, Еманжелинского, Нагайбакского 

муниципальных районов, городов Миасса и Златоуста

Справа Анастасия Семакова
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мы верим в кАждого

Турнир открыли председатель 
Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш, и. о. мини-

стра социальных отношений области 
Татьяна Никитина, и. о. министра спор-
та Леонид Одер.

Сыграть в один из самых популяр-
ных видов спорта в регионе – хоккей 
в валенках – съехались дети и их пе-
дагоги со всей области – больше 40 
команд.

Традиционно первой игрой турни-
ра стал показательный матч между 
командой «Трактор» и победителями 
прошлого года «Могучими медведя-
ми» из Челябинска. В первом тайме 
«Медведи» оставили своих соперников 
далеко позади. Тем не менее, прослав-
ленные «трактористы» в итоге одержа-
ли победу с небольшим отрывом 7:5.

Первое место по итогам игр тур-
нира «Мы верим в каждого!» заняла 
команда «Олимп» (Касли), второе 
место досталось команде «Айс» (Че-

лябинск), бронза – у челябинской ко-
манды «Могучие медведи».

Уже шестой год подряд турнир 
«Мы верим в каждого!» становится 
ярким спортивным праздником для 
ребят из детских домов. Ледовый 
дворец «Уральская молния» сегод-
ня был разделен на спортивно-раз-
влекательные зоны, где дети смогли 
попробовать свои силы в катании 
на коньках, научиться секретам про-
фессионального владения хоккейной 
клюшкой, принять участие в спортив-
ных эстафетах.

Помощь и поддержку турниру 
оказали депутаты Законодательного 
Собрания Марина Поддубная, Сергей 
Буяков, Константин Куркин, Михаил 
Видгоф, а также депутаты Челябин-
ской городской думы Денис Лапотыш-
кин и Виталий Рыльских, спонсорскую 
помощь оказали холдинг «Мегаполис», 
агрофирма «Ариант» и холдинг «Рус-
ская медная компания».

«мы Верим В каждого!» – под таким деВизом 4 апреля В ледоВом 
дВорце «уральская молния» открылся шестой турнир на кубок 
законодательного собрания челябинской области по хоккею 
В Валенках среди ВоспитанникоВ детских домоВ.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Шесть лет назад появилась идея проведения такого турнира, мы ее под-
держали. Наша главная цель – сделать так, чтобы дети из детских домов 
не чувствовали себя оторванными от своих сверстников, смогли проявить 

себя, – сказал Владимир Мякуш. – А где можно себя проявить? Конечно же в 
спорте. Челябинская область – это регион сильный, со своими спортивными 
традициями. Нам есть, чем гордится. На Южном Урале выросли те, кто про-
славляет нашу страну на мировой спортивной арене, бьются за награды 
национальных чемпионатов. Уверен, здесь собрались те, кто и в дальней-
шем не оставит спорт, добьется своих высот.

Михаил ВИдГоф, председатель 
комитета Законодательного Собрания 
по молодежной политике, культуре 
и спорту:

Мы обратились к игрокам «Трактора» с просьбой 
поддержать этот проект, приехать на турнир, стать 
почетными гостями и самим выйти на лед в валенках. 

Большинство хоккеистов клуба впервые играют в такой 
хоккей, но спортсменам не привыкать. Главное, что игроки 
с удовольствием откликнулись и поддержали нас. 
Мальчишки и девчонки были в восторге от того, что 
рядом с ними играют профессионалы.

В проведении турнира активное участие 
принимали волонтеры

В праздничной концерной программе выступали детские 
коллективы самых разных возрастов

Фото Дмитрия Куткина

Борьба была напряженной, но победил сильнейший Депутаты и игроки команды «Трактор»

Победителей ждали призы и медали
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к 25-ЛЕТию ЗАкОнОДАТЕЛьнОГО СОБрАниЯ
иСТОриЯ ОДнОй ФОТОГрАФии:  мОмЕнТ инАУГУрАции«парламентская неделя» продолжает рубрику 

«история одной фотографии», посВященную 
25-летнему юбилею законодательного собрания 
челябинской области. из номера В номер мы 
публикуем редкие, а точнее сказать, раритетные 
архиВные снимки, которые так или иначе 
иллюстрируют Вехи разВития парламентаризма 
на южном урале, с поясняющими 
комментариями. Ведь иногда лучше один раз 
уВидеть исторический кадр, чем сто раз услышать 
о даВно минуВшем.

Июнь 2005 года. Челябинский театр драмы имени Наума 
Орлова. Зрительный зал на 900 мест полон представите-
лей делегаций со всего Южного Урала. Церемония инаугу-

рации. Губернатор Петр Сумин в присутствии председателя Законо-
дательного Собрания Виктора Давыдова присягает на Конституции 
Российской Федерации и Уставе Челябинской области. 

Председатель совета ветеранов государственных органов Челя-
бинской области Валентина Соловьева, а в то время – начальник 
организационно-контрольного управления правительства Челя-
бинской области, вспоминает: «Инаугурация была назначена спустя 
короткий промежуток времени после самих выборов, меньше двух 
недель прошло. То есть времени на подготовку практически не 
было. А ведь это театр! 900 мест! И надо было распределить места 
для гостей со всех территорий, оповестить делегации, причем про-
думать каждую деталь, чтобы не было суеты, сутолоки. И как-то мы 
все успели!» 

Перед самой процедурой была проведена генеральная репе-
тиция с участием оркестра, курсантов, с полной атрибутикой. Кур-
санты вносили знамя, после чего становились в почетный караул 
(это они – на заднем плане фотографии). Текст присяги нужно было 
произнести на память, что при таком волнении, вероятно, оказа-
лось непросто.

- Торжественность церемонии, и, собственно, победа Петра Ива-
новича создавали настроение праздника, – делится эмоциями, не 
утраченными во времени, Валентина Соловьева. – Гости присут-
ствовали не только из Челябинской области, но и из Курганской и 
Свердловской областей, причем первые лица. Участвовал также 
председатель Челябинского областного суда, то есть были все ветви 
государственной власти. Сама же процедура инаугурации не была 
продолжительной, но получилась очень торжественной. 

Добавим, что за кадром осталась одна примечательная деталь, 
один глубоко символичный момент: передача Виктором Давыдо-
вым Петру Сумину знака высшей областной власти – серебряной 
цепи с губернаторскими регалиями, специально изготовленной 
златоустовскими мастерами. По центру цепи – крупная восьми-
конечная звезда с серебряным двугорбым верблюдом, символом 

Челябинской области, навьюченным золотой поклажей.
– Когда смотрю на эту фотографию, я вспоминаю сопутствовав-

шее тем событиям состояние особенного волнения, – признается 
Валентина Григорьевна. – Что Петр Иванович Сумин, что Виктор 
Федорович Давыдов, каждый – человек с большой буквы, патриот 
области, политик и дипломат. И это их очень сближало. Оба умели 
с любой аудиторией найти общий язык. Кроме того, они ведь были 
не просто соратниками, но еще и друзьями. Причем то была на-
стоящая мужская дружба двух лидеров, которые понимали задачи, 
стоящие перед ними, и знали пути их решения. Каждый понедель-
ник между ними обязательно проходила встреча, когда Виктор 
Федорович приходил к Петру Ивановичу в кабинет, и они пили чай 
и так обсуждали все вопросы. 

В свою очередь напомним, что у Виктора Давыдова, как у депу-
тата, был Ашинский избирательный округ. Тогда как у Петра Сумина, 
когда тот избирался в Государственную Думу, – Кыштымский изби-
рательный округ. Так что их тревоги и заботы пересекались и здесь, 
в территориях. 

– Очень жаль, что Виктор Федорович рано ушел из жизни, – за-
вершает свой рассказ Валентина Соловьева. – Но от него бразды 
правления перешли к достойному преемнику, Владимиру Викто-
ровичу Мякушу. 

наша спРавка
 – Петр иванович Сумин первый раз был избран 

губернатором Челябинской области 22 декабря 1996 
года.

– 24 декабря 2000 года он был вновь избран на 
этот пост.

– 14 апреля 2005 года президент россии Владимир 
Путин внес на рассмотрение Законодательного Со-
брания Челябинской области кандидатуру Петра Су-
мина для наделения его полномочиями губернатора 
региона. 18 апреля депутаты утвердили его на этом 
посту. решение было принято единогласно.

Июнь 2005 г.  В Челябинском театре драмы им. Наума Орлова


